

plus grand concours de fidèles, être fixée au dernier dimanche de juin ;

(c) qu'on peut jouir des concessions extraordinaires aussi pour la célébration du mois dans les oratoires semi-publics des séminaires, des communautés religieuses et des autres institutions pieuses ;

(d) que si, pour de bonnes raisons, on doit remettre à un autre temps la célébration du mois du Sacré-Cœur, on pourra jouir des mêmes privilèges dans le mois que l'on choisira ; mais l'autorisation de l'Ordinaire est absolument nécessaire pour le changement.

Champlain et Laval

Le 15 mai, S. G. Mgr Bernard adressait, au clergé de son diocèse de Saint-Hyacinthe, une Circulaire dont la 3^e partie est consacrée à l'annonce de nos deux célébrations prochaines de Québec. Nous éprouvons une joie particulière à reproduire ces belles pages, où Sa Grandeur a si bien parlé de nos deux illustres fondateurs, Champlain et le Vén. Mgr de Laval.

L'année 1908 restera pour nous célèbre par les grands anniversaires. Deux autres seront bientôt célébrées, avec magnificence, dans la ville de Québec : en juin, le deuxième centenaire de la mort de Monseigneur François de Montmorency-Laval ; en juillet, le troisième centenaire de la fondation de Québec par Samuel de Champlain.

Ces deux fêtes mémorables intéressent notre religion et notre nationalité. Toute la race française de la Province et de l'Amérique en suit les préparatifs et en verra la célébration avec un intérêt jaloux. On peut même dire que le monde entier s'en préoccupe. Des adhésions, aussi honorables que flatteuses, arrivent des plus hautes autorités religieuses et civiles. Mais aucune ne pouvait réjouir davantage nos cœurs catholiques et canadiens que celle du Souverain Pontife de l'Eglise catholique.

Le Pape Pie X vient, en effet, à l'occasion de ces fêtes, d'adresser à tout l'épiscopat canadien une lettre admirable, dans laquelle il exprime ses sentiments de joie et de paternelle bienveillance, fait l'éloge du fondateur de Québec et du fondateur de l'Eglise canadienne, bénit affectueusement les pasteurs et les fidèles. Je suis heureux de vous en donner communica-